

Chers parents,

Voici le compte-rendu de la deuxième réunion de l'Association des Parents (AdP) de l'année scolaire 2023-24. Cette seconde réunion a permis de faire le point sur les projets en cours à l'école et de faire le suivi des différents groupes thématiques dans lesquels de nombreux parents s'investissent cette année !

LES PROJETS EN COURS À L'ÉCOLE - INFORMATIONS DE LA DIRECTION



- **Travaux** : cela s'éternise et il y a encore beaucoup de choses à terminer (maçonnerie, portes,..) mais la base est bien faite dans l'ensemble, à l'exception des sols des classes de 5-6 P qui seront à refaire pendant les vacances d'été.



- **Cour** : le placement d'un arbre a été autorisé et le lieu approuvé par la commune, reste à faire approuver le choix du type d'arbre à sélectionner. Pour rappel, le placement de l'arbre et d'un banc circulaire autour sont sur les budgets de l'AdP.
- Empiètement des travaux du chantier voisin Coghén sur la **zone d'accueil** de l'école devant la grille bleue : cela devait être temporaire et cela fait 1 an. Aménagements prévus une fois que ce sera possible mais pas encore de timing à ce stade.
- **Communication école → parents** : SDUI ne répond pas aux attentes de tout.e.s (ni des enseignantes ni des parents). Une présentation de l'outil Questi a été organisée à l'école à laquelle la direction, les enseignantes et des parents ont participé. Il est proposé que Questi prenne le relais de SDUI en janvier 2024 (période de transition à prévoir en décembre) car cet outil répond mieux aux besoins de l'école, notamment en termes d'interactivité, de possibilités offertes (ex : organisation des réunions prof-parents) et de coût (pour rappel : financé par l'AdP ; Questi moins cher que SDUI). Parallèlement, la commune a adopté une autre plateforme (b-school) qui deviendra obligatoire pour les bulletins mais celle-ci est beaucoup plus limitée en termes de communication.

Points clarifiés :

- Droit à la déconnexion : Questi n'est pas similaire à un groupe Whatsapp de parents, les réactions ne seront pas possibles sur toutes les communications. Une fois la nouvelle plateforme adoptée, les groupes whatsapp avec les enseignant.e.s seront supprimés.

- Si pas de smartphone, l'outil Questi reste accessible via un ordinateur

- Commentaire d'un parent : « avec les réseaux sociaux, on sait tout de la journée de l'enfant, avec les photos, avant même de l'avoir récupéré. L'enfant le sait et au lieu de raconter sa journée il dit qu'il suffit d'aller voir les photos.... » → réflexion à ouvrir ultérieurement, notamment sur les paramètres de Questi.

→ Décision : l'AdP valide la sortie de SDUI et le choix de Questi pour la suite.

- **Marché de Noël du 15/12** : de l'aide sera demandée aux parents pour la préparation et le rangement le jour du marché de Noël. Il y aura un stand AdP où les parents pourront récupérer les essuies de cuisine commandés et où (quelques) essuies et badges seront la vente.
- **Ruchers** : 2 nouvelles colonies arriveront au printemps, les anciennes ayant été attaquées par des frelons. Ces nouvelles colonies seront protégées des attaques.



Une question, une suggestion ? Envie de s'investir et devenir parent actif?

Page Facebook « groupe AdP Ecole du Centre - Uccle » ou Email : adpucclcentre@gmail.com

QUESTION-RÉPONSES : TEMPS D'ÉCHANGE

- Nous entrons à nouveau dans une période où les parents sont régulièrement sollicités, notamment financièrement. Souhait d'ajouter systématiquement lors des communications de l'école et de l'AdP que « l'aspect financier ne doit pas être un frein ». Rappel que beaucoup de solutions alternatives existent et qu'on a toujours trouvé des pistes de soutien dans le passé, en toute confidentialité via la Direction, notamment :
 - Classes de mer/neige : un fonds de solidarité existe à la commune
 - Repas chauds : possible aussi d'obtenir de l'aide de l'école
- Pour rappel : l'AdP est sensible aux difficultés financières et souhaite soutenir les familles concernées. D'autres pistes sont ouvertes, notamment privilégier un prix libre sur certains achats tout en rappelant que les sollicitations financières au bénéfice de l'AdP permettent de financer les projets de l'école en toute transparence (arbre, aménagement de la cour,...)
- Piscine : les 1ère et 2ème primaires sont limitées au petit bassin, constat que certains enfants régressent. Quant aux classes à partir de la 3ème, les profs de natation se limitent à enseigner la brasse. Ce n'est pas nouveau, il est possible d'écrire à la commune pour communiquer le mécontentement.
 - Cadeaux de fin d'année : de nouveau, proposition d'un cadeau collectif plutôt qu'un cadeau dans chaque classe, parfois il s'agit de sommes importantes dans chaque classe → rappel que cette réflexion a déjà été ouverte lors de l'AG de juillet 2023, et proposition de la relancer via le groupe de délégué.e.s de classe. Rappel que l'AdP n'a toutefois pas vocation à dicter la conduite des parents dans les différentes classes mais plutôt de créer un espace de réflexion.
 - Créations de Noël par les enfants : question de savoir ce qui est fait avec les créations qui ne sont pas vendues et comment cela est communiqué aux enfants concernés ? Il est important de valoriser tout le travail fait par les enseignantes avec les enfants et de prendre en compte les coûts investis pour ces productions. L'AdP se propose de réfléchir avec l'école là dessus si l'école le souhaite.

LES GROUPES THEMATIQUES

- ✕ Groupe « Sapins and co » : même fournisseur que l'an dernier avec des cougnous ajoutés cette année, permet des bénéfices importants pour soutenir les projets de l'école. Le groupe a besoin d'aide pour la réception des sapins le jeudi 7/12 en soirée (où l'on commencera à fixer les croix aux sapins) et pour les permanences du 8 (soir) et 9 décembre (matin) – avec du bon vin/chocolat chaud offerts par l'AdP ! 
- ✕ Essuies : tous les enfants ont leur dessin sur l'essuie ! Opération qui a permis de récolter 1480 euros de bénéfices. Ils seront distribués et (quelques exemplaires supplémentaires) vendus sur le stand de l'AdP au marché de Noël le 15.12 - merci à tout.e.s !
- ✕ Ciné-chaussettes : aura lieu le 26 janvier dans la salle de gym sur grand écran. Projection + pop-corn de « Yuku et la fleur de l'Himalaya ». A destination des élèves de 3M à 3P mais ouvert à tous. 
- ✕ Groupe « réflexion sur l'éducation » : choix cette année de se concentrer sur la thématique de l'exposition aux écrans et des difficultés pour les parents de mettre des règles, de s'y retrouver et de comprendre l'impact sur les enfants. Plusieurs sessions prévues sur le thème :
 - le 8 février 2024 : Soirée focus maternelles « Les petits et les écrans » autour de l'impact des écrans et quelles sont les alternatives possibles?
 - date à définir au printemps pour les plus grands autour des usages des écrans pour les pré-ados et ados (GSM, jeux, Réseaux Sociaux,...) à destination des parents mais aussi pour envisager des interventions en classe avec les enfants.

Une question, une suggestion ? Envie de s'investir et devenir parent actif?

Page Facebook « groupe AdP Ecole du Centre – Uccle » ou Email : adpucclcentre@gmail.com

- ✘ Groupe « Gouvernance et Statuts de l'AdP » : le comité de l'AdP travaille actuellement à la réactualisation des statuts en vue de présenter (et le cas échéant valider) à la prochaine réunion (15 mars 2024) des propositions de changements. L'idée est de mieux aligner les pratiques avec ce texte qui régit le fonctionnement de l'AdP et qui date de 2014.
- ✘ Autres groupes actifs mais sans actualité spécifique :
 - Préparation de la soirée « on n'est pas que des mamans » → rappel : le 19 avril 2024
 - Brocante de l'enfance → qui se tiendra le dimanche 2 juin 2024
 - Mobilité et rue scolaire → de nombreuses interpellations auprès de la commune ont eu lieu depuis le début de l'année scolaire et le groupe doit relancer ses activités
 - Délégué.e.s de classe → de nombreuses communications ont été faites via ce groupes qui distribue aux différents groupes de classe whatsapp – merci à toutes les personnes impliquées !

Et pour finir, la boîte à idées a reçu plusieurs suggestions :

- Fabriquer une grosse tirelire (un gros cochon grande nature?) que l'on sort à tous les événements dans lequel les parents glissent leur fond de poche et le reste du temps il est à un endroit dans l'école ? A la fin de l'année lors de la fancy fair on ouvre le cochon et on compte l'argent récolté...
- Faire une soirée mix papas/mamans...
- L'idée d'une boîte à livres et/ou « ressourcerie » a été de nouveau évoquée.



Toute bonne idée doit rencontrer des bonnes volontés pour les mettre concrètement en œuvre ! Les parents qui le souhaitent peuvent s'investir dans l'un ou l'autre groupe de travail, n'hésitez pas à vous manifester auprès de l'AdP ! adpucclcentre@gmail.com

Au plaisir de se recroiser dans les différentes activités de fin d'année et notez d'ores et déjà que la prochaine réunion AdP aura lieu **le vendredi 15 mars 2024 !**

Belles fêtes de fin d'année à toutes et tous de la part du Comité AdP !